

REVISTA EXTRANJERA.

SUMARIO.—I. Resultados de la vacunación animal.—II. La sífilis en Groelandia.—III. Estadística de la rabia en Bruselas.—IV. Los estreptococos de la boca normal y patológicas.—V. Del ictero emotivo.—VI. Hemiplegia alterna en un niño de 3 años.—VII. Tratamiento de la diarrea por el ácido fénico.—VIII. El Salofeno en el reumatismo.—IX. Pólipo umbilical.—X. Mouillaje.—XI. Un nuevo gas del aire.—XII. Aforismos profesionales.

I.—El Dr. J. Bordesen, de Copenhague, en el Establecimiento Real, sobre 1,221 niños vacunados de una linfa animal, los resultados han sido positivos entre 99,84 por ciento de los niños inoculados y 95,9 por ciento de las picaduras dieron buenas pústulas; sobre 24,385 vacunaciones hechas en 1893 por los médicos activos en virtud de su cargo público el resultado fué positivo entre 95,8 por ciento. En consecuencia los médicos han determinado emplear la vacuna animal lo más posible.

II.—El Dr. O'Helms reasume en estas pocas palabras su parecer sobre la sífilis.

1º Se encuentran algunos casos de sífilis en Groelandia después del comienzo de 1870 hasta el fin de 1880.

2º No existe ningún caso de sífilis en Groelandia.

3º Los Groelandeses muestran una inmunidad relativa á la sífilis.

III.—M. Stubbe hace constar en una Memoria anual su situación excepcionalmente favorable en 1892. El total de animales matados como atacados ó sospechosos de rabia se eleva á 174, ó sea una diferencia de 335 sobre el año precedente, para el vulgo 43 solamente en lugar de 92 fueron mordidos. El número de barrios donde la enfermedad ha sido comprobada es de 78 en vez de 178, la afección ha sido encontrada en casi toda la provincia de Luxemburgo.

IV.—T. Widal y G. Besançon: Estos autores han examinado por el método de cultura sobre gelatina la saliva de diez erisipelatosos, diez escarlatinosos, tres variolosos y un tífico, y en otros enfermos atacados de afecciones diversas (anginas pultaceas, diftéricas). En todos ha encontrado estreptococos en abundancia. De las numerosas experiencias realizadas para averiguar si esos estreptococos respondían á un tipo único con caracteres distintivos para ayudar al diagnóstico, han concluido que dichos caracteres no son constantes.

Han estudiado el grado de virulencia de algunos de ellos é inoculando á diversos animales los estreptococcus de la boca normal, no han producido ni erisipela ni septicemia; los que provenían de la boca de erisipelatosos proporcionaron una vez una septicemia y dos una erisipela típica. Todos los demás estreptococcus encontrados en la boca normal, pueden en ciertas condiciones adquirir cualidades patógenas, y por eso los Dres. Widal y Besançon opinan que las infecciones bucofaríngeas no pueden clasificarse, basándose sobre los caracteres y propiedades que los acompañan.

V.—Del Ictero emotivo (Dr. Potain). Es frecuente encontrar una emoción moral de origen icterico, pero no hay que darle gran importancia, la naturaleza de la lesión es variable; algunas veces es una emoción de terror, otras veces una violenta cólera. Mr. Potain, aprovechando la presencia en su sala de una joven no reumática que atribuía su calor á una violenta cólera, estudia el mecanismo por el cual el ictero se produce en esta categoría; hay varios casos de ictero emotivo que se acompaña de condiciones capaces de producirlo por sí solas; por eso por largo tiempo se ha creído en una simple coincidencia y considerado como una fábula la historia del ictero emotivo.

VI.—El Dr. Larriera, en el *Journal de Clinique*, refiere la observación de un niño atacado de parálisis del facial y del motor ocular externo del lado izquierdo, además de los miembros inferiores y superiores del lado derecho. Examinado con todo el cuidado necesario ha podido precisar el sitio y origen de la enfermedad; tubérculo del suelo inferior izquierdo de la protuberancia, extra-nuclear de origen intra-potuberancial.

VII.—El Dr. Ritchie, ha empleado el ácido fénico en píldoras de 15 centigramos cada una, en la mayoría de los casos; la diarrea, que había sido rebelde á otros tratamientos, desapareció ordinariamente con cinco ó seis píldoras; rara vez ha tenido que llegar á doce. En ninguno de los casos ha observado la coloración negruzca de las orinas, los cólicos cesan, baja la fiebre y el calor se pone normal rápidamente.—(*Independencia Médica*).

VIII.—El salofeno en el reumatismo.—El Dr. Guttman ha empleado esta sustancia en el tratamiento del reumatismo articular agudo, en el crónico y en aquellas dolencias que se conceptúan de naturaleza reumática, con resultados satisfactorios.

Administra 4 á 6 gramos, hasta lograr la disminución de los dolores en cuyo caso se disminuye la dosis.

El salofeno es un compuesto de ácido salicílico el que se desdobra con

los alcalinos en ácido salicílico y acetyl-paramidofenol, desdoblamiento que puede tener lugar en el organismo.

IX.—*La Independencia Médica* refiere el siguiente caso: un niño de siete años convaleciente de una pulmonía, expulsaba de vez en cuando sangre por el ombligo. Examinado, se observó que la piel formaba, por invaginación, al redor del ombligo un anillo cuya profundidad medía una pulgada ó más. Del centro de esa invaginación brotaba un tumor piriforme de un color rojo vinoso, que venía de la superficie cutánea en más de un centímetro. Su característica era la de dar sangre espontáneamente con ciertos intervalos ó cuando se le tocaba con algún cuerpo áspero.

X.—**MOUILLAJE.** Así se designa la ley que ha empezado á regir desde el 24 de Agosto último en Francia, y que tiene por objeto castigar con *prisión de un mes á un año y multa*, á todas cuantas personas vendan ó pongan en venta vinos adicionados con *agua ó alcohol*. El Laboratorio Municipal de París es el encargado de inspeccionar las tabernas, y llevará á los tribunales á cuantos expendan vino que no sea estrictamente puro.

En vista de lo que ocurriría aquí, si tal ley se decretase, (que bien puede decretarse, para quedar incumplida como tantas otras), parece un cuento de hadas el que se obtenga vender vinos puros.

XI.—**UN NUEVO GAS DEL AIRE.** En el Congreso de la Asociación Británica, celebrado en Oxford, dos sabios Profesores de física y química, Rylesgh y M. Ramsay, han dado cuenta de un descubrimiento de gran interés, la de un gas que entra en la constitución del aire atmosférico. Este gas tiene una densidad de 19'09, está caracterizado por su inercia, y aunque no se ha podido obtener ninguna reacción precisa, han podido aislar hasta un decilitro de él. Los hombres más eminentes de la Asociación han felicitado al físico y al químico por su descubrimiento.

XII.—**AFORISMOS PROFESIONALES.**— Copiamos lo siguiente de la *Crónica Médica*, de Lima:

La vida es corta, la clientela difícil, la confraternidad engañosa.

La clientela es un campo cuyo principal abono lo constituye el tacto médico.

¿Quereis deshaceros de un cliente enojoso? enviadle la cuenta de vuestros honorarios.

El cliente que paga á su médico, no es exigente; el que no le paga es un déspota.

El médico que espera sus honorarios del reconocimiento espontáneo de sus clientes, se asemeja á aquel viajero que esperaba que el río hubiese acabado de correr para pasar al otro lado.— (*Crónica Médico-Quirúrgica de la Habana*).